
рганизаторы фестиваля – со-
трудники учреждения «Старт» –  
подготовили для участников 
турниры по 4 видам спорта: 
панна, подтягивание, дартс и 

перетягивание каната. Мероприятие на-
зывают открытием летнего спортивного 
сезона. А неизменной целью дружеских 
соревнований является популяризация 
физической культуры и здорового об-
раза жизни. 

В панне – разновидности уличного 
футбола – важны координация, лов-
кость и хорошее умение владеть мячом. 
Задача – забить в ворота соперника три 
гола либо один раз прокатить мяч между 
ног «оппонента». Турнир по футболь-
ным навыкам – самый захватывающий 
на фестивале «Спорт – объединяет». 
Участники – дворовые клубы Перво-
уральска. В каждой команде – по 6 
человек. Самый многочисленный состав 
на соревнования выставил дворовый 
клуб «Юный строитель» – заявились 
три возрастных группы.
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ГОРОДОШНЫЙ СПОРТ
В Первоуральске прошёл турнир 

по игре в городки. На одной площадке собрались 
представители трёх поколений.

За Кубок Свердловской области по городошному спорту 
боролись спортсмены из Первоуральска, Екатеринбурга, 
Верхней Пышмы и Лесного. В каждой команде – по три 
человека. Самые младшие участники ещё учатся в школе, 
самые старшие – уже на пенсии. Важен в этой игре не только 
глазомер. К примеру, площадка должна располагаться на 
ровном горизонтальном участке, очищенном от мусора и 
пыли, это облегчает попадание в цель. А чтобы биту было 
держать комфортнее, её рукоятку натирают мелом. Со-
ревнования в Первоуральске устроили, чтобы не только 
выявить сильнейших, но и сделать городки популярнее. 

– Сейчас идёт возрождение городошного спорта, – 
считает представитель Федерации городошного спорта 
Свердловской области Вадим Пастухов. – И нужно больше 
привлекать молодёжь.

По итогам соревнований, первоуральцы заняли второе 
место. Кубок достался спортсменам из города Лесной. 

ОБНОВИЛИ СИСТЕМУ
Пациенты с хронической почечной недостаточностью, 

проживающие в муниципалитетах Западного 
управленческого округа, вновь могут проходить 

жизненно необходимую процедуру диализа 
в Первоуральской городской больнице.

Здесь установлены и уже введены в эксплуатацию две 
новые системы водоподготовки: стационарная – стоимостью 
13,8 миллиона рублей и передвижная компактная – стои-
мостью 2,5 миллиона рублей.

Гемодиализ – искусственное очищение крови от вредных 
веществ, необходимость в котором возникает, когда почки 
утрачивают данную функцию. Процедура регулярная, жиз-
ненно необходимая для пациентов с хронической почечной 
недостаточностью, проводится в условиях стационара. 
Система водоподготовки является важнейшей составляю-
щей процесса: она позволяет очистить воду до состояния, 
пригодного к использованию для процедуры на аппаратах 
гемодиализа. Передвижная система водоподготовки ис-
пользуется медиками в отделении реанимации, где тоже 
есть аппарат гемодиализа. 

– Мы очень ждали новое оборудование, потому что наша 
больница едва ли не единственная в округе принимает 
пациентов с хронической почечной недостаточностью на 
диализ. Причём к нам поступают люди в самых тяжёлых 
случаях. У нас они стабилизируются, без предварительной 
нашей помощи их не может взять ни один коммерческий 
диализный центр, – говорит главный врач Первоуральской 
городской больницы Александр Рожин.

ОПАСНЫЕ САМОКАТЫ
Жаловаться на пользователей электросамокатов, 

которые нарушают правила движения, 
теперь можно с помощью телеграм-бота. 

Он объединит все компании, занимающиеся сдачей в 
аренду самокатов. В чат нужно будет отправить фото, адрес 
и время, когда произошёл инцидент.

– Достаточно просто зафиксировать нарушение, от-
править в бот. И он сам определит, какому сервису при-
надлежит самокат нарушителя и, соответственно, передаст 
информацию в этот сервис. Это удобно для тех, кто, может 
быть, не очень разбирается в сервисах, у кого под рукой нет 
контакта конкретного сервиса, – рассказал пресс-секретарь 
кикшеринговой компании Денис Балакирев.

В кикшеринговых компаниях напоминают: за умышлен-
ную порчу арендованного транспорта придётся заплатить 
до 90 тысяч рублей. А нарушителей, которые решат про-
ехать на электросамокате вдвоём или передать управление 
транспорта несовершеннолетнему, ждёт не только штраф, 
но и блокировка аккаунта без возможности восстановления.

– Соперники очень боевые, все хо-
рошо работают. Мы выступаем всегда 
сплочённо, у нас всё получается, – го-
ворит капитан команды дворового клуба 
«Юный строитель» Иван Чунтонов. 

– Клубы по месту жительства сла-
вятся тем, что у них спортсмены, кото-
рые, как говорится, играют до конца и 
всегда хотят победить, все без исключе-
ния. Поэтому мы стараемся проводить 
эти мероприятия для молодых людей, 
привлекать их на спортивные площадки, 
занять их, развлечь, – рассказывает 
начальник отдела по физкультурно-
массовой работе учреждения «Старт» 
Владимир Буданцев.

Борьба за звание лучшего в каждом 
виде спорта разворачивается нешуточ-
ная, хоть и товарищеская. В гонке за 
награды сражаются 7 команд дворовых 
клубов, а также самые юные участники 
– сборная Академии хоккея с мячом 
«Уральский трубник». 

– Хотелось прийти, чтобы пацаны 
почувствовали этот соревновательный 

Десятки юных первоуральцев собрались на ежегодном фестивале физической 
культуры, чтобы сразиться в турнирах по четырём видам спорта.

дух, познакомились с какими-то новыми 
видами спорта. Мы тут самые малень-
кие, но самые громкие. По улыбкам 
ребят видно, что они очень довольны, – 
говорит тренер Академии хоккея с мячом 
«Уральский трубник» Вадим Мокин. 

Финальным этапом стало перетя-
гивание каната. По итогам фестиваля 
больше всех наград заработала команда 
«Юный строитель». Следом за ними 
в общем зачёте – сборная дворового 
клуба «Чайка». Капитан команды Егор 
Ануфриев говорит: хорошего результата 
удалось достичь благодаря командному 
духу и поддержке.

– Фестиваль нужен для саморазви-
тия, чтобы прийти, поучаствовать, где-то 
проиграть, понять свои ошибки, где-то 
выиграть, учесть свои плюсы. Эмоции у 
всех были положительные, было очень 
весело, – поделился впечатлениями 
Егор Ануфриев. 

Каждый участник получил сладкий 
приз, а победители – заслуженные 
награды. И глядя на первоуральских 
спортсменов, можно уверенно сказать: 
«Спорт – объединяет». 

ПЯТНИЦА 12+
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ГУБЕРНИЯ

ТУРИСТИЧЕСКИЙ ГИД

Когда вам кажется, что в поисках новых впечатлений 
вы исколесили весь Средний Урал, поверьте, найдётся 
то красивое и уникальное место, где вы ещё не бывали. 
Этим и прекрасен наш край: в его кладовой – бессчётное 
количество ещё неизведанных красот, которые 
обязательно стоит посетить.

АРАСЛАНОВО – ДЕРЕВУШКА 
НА ГРАНИЦЕ ТРЕХ МИРОВ

..
ЕСЛИ ДОМА НЕ СИДИТСЯ:

Сегодня наш путь лежит 
за пределы Свердловской 
области: отправляемся на 
юго-запад, в Нязепетровский 
район Челябинской области. 
Проезжаем Оленьи Ручьи, 
Михайловск, пересекаем реку 
Уфу и дальше поворачиваем 
на Акбаш и Тюльгаш. Минуем 
эти небольшие деревушки и 
движемся дальше на юг, по 
дороге любуясь великолепны-
ми пейзажами. Буквально не-
сколько километров от въезда 
в Челябинскую область, и 
вы – на горе Алдакульской, 
с которой открывается от-
личный вид на село Арасла-
ново, сокрытое у подножия 
Бардымского хребта. Первые 
упоминания об Арасланово 
датируются далеким 1663-м 
годом, это было башкирское 
поселение. Позже местное на-
селение неоднократно прини-
мало участие в восстаниях –  
их земли стали зажаты с од-
ной стороны владениями за-
водов (Михайловским, Верх-
не- и Нижнесергинскими), а 
с другой – сёлами татарских 
переселенцев. В советские 
времена в селе работали уни-
кальные колхозы, которые, 
увы, развалились в перестро-
ечное время. Наследие тех 
лет, той эпохи сохранилось 
в Арасланово до сих пор: 
это геоглифы – огромные 

буквы, которые видны с высо-
ты птичьего полёта. Некогда 
из камней здесь также были 
выложены голова Ленина и 
красная звезда. Сейчас – это 
тихая, можно даже сказать – 
глухая деревенька.

Ещё до революции в селе 
построили мечеть. В совет-
ское время её разрушили, но 
недавно восстановили. Здесь 
всего несколько десятков 
домов и только два камен-
ных – это местная школа и 
недостроенный дом культу-
ры. Арасланово – поистине 
уникальное место, располо-
женное на стыке трёх регио-
нов: Свердловской области, 
Челябинской и Башкирии. 
Но, несмотря на это, село не 
пользуется популярностью у 
туристов. А зря – ведь места 
здесь очень красивые. Имен-
но природные достоприме-
чательности – особенности 
этого края. Во-первых, краса-
вица Уфа – здесь она неглу-
бокая, довольно извилистая, 
с небольшим течением. А по 
берегам расположены при-
чудливые скалы с пещерами. 
Что самое приятное – мини-
мальное количество туристов. 
На противоположном берегу –  
две скалы: Роговик, гигант-
ским булыжником повисший 
на склоне, и Араслановская –  
настоящая визитная карточка 
села. Кстати, с татарского 
«арыслан» переводится как 

«лев». Каменный царь зве-
рей стережёт село и днём, 
и ночью.

Внутри скалы – неболь-
шая пещера. К слову, этот уча-
сток Уфы с расположенными 
по берегам утёсами – особо 
охраняемая природная терри-
тория. Ниже по течению река 
делает крюк, как раз на этом 
участке располагается ещё 
одна скала – настоящий ги-
гант – Яман-Таш. В переводе 
с татарского «яман» означает 
«плохой», а «таш» – «скала». 
Рассказывают, что название 
возникло от удивительного 
свойства одной из пещер, рас-
положенной на склоне. При 
определённом направлении 
ветра в ней слышен зловещий 
гул. Также участок реки около 
скалы представлял сложности 
при сплаве барок с металлом 
в XVIII-XIX веках. Ещё рань-
ше скала была святилищем 
для местных. На её поверх-
ности сохранилась древняя 
писаница, которая состоит из 
геометрических, зооморфных 

ГОЛОВА ЛЕНИНА 
И КРАСНАЯ 
ЗВЕЗДА

«КАМЕННЫЙ 
ЛЕВ»

ЯМАН-ТАШ

ИНТЕРНЕТ – В СЁЛА 
Ещё семь фельдшерско-акушерских пунктов 

в отдалённых деревнях и сёлах Свердловской 
области получили доступ в интернет.

Современные виды связи позволяют районным больни-
цам координировать работу медиков на местах, а фельд-
шерам – своевременно получать консультацию врачей. 
Подключение социально значимых объектов к интернету 
является одной из задач национального проекта «Циф-
ровая экономика», инициированного президентом России 
Владимиром Путиным. 

Одна из компаний обеспечила высокоскоростным ин-
тернетом семь фельдшерско-акушерских пунктов (ФАПов), 
которые расположены в деревнях Озерки Таборинского 
района, Увал Тавдинского городского округа, Урмикеево 
Нижнесергинского района, в посёлке Михайловский завод 
Нижнесергинского района, сёлах Роща Шалинского город-
ского округа и Мраморское Полевского городского округа. 

ЛЕСОВОССТАНОВЛЕНИЕ 
Более 16 миллионов деревьев высадят весной 

2024 года для восстановления лесов Свердловской 
области. Общая площадь, на которой запланированы 

посадки – более 30 тысяч гектаров.

– Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев 
поставил задачу в первую очередь обратить внимание 
на территории, пострадавшие от лесных пожаров. Мы 
планируем начать мероприятия по лесовосстановлению 
уже в первой декаде мая. В питомниках региона выращен 
необходимый посадочный материал, в том числе – 5,1 
миллиона саженцев с закрытой корневой системой. Кро-
ме того, область в полном объёме обеспечена лесными 
семенами – это более трёх тысяч килограммов посевного 
материала, – рассказал министр природных ресурсов и 
экологии Свердловской области Денис Мамонтов.

За время первого весеннего этапа лесовосстановления 
сеянцы и семена высадят на площади 4,8 тысячи гектаров. 
Для этого заранее проведут подготовку и обработку почвы.

ЗАМЕНА ЛИФТОВ
Свердловские власти направили 

уже 16 миллионов рублей на поддержку нового 
механизма финансирования замены лифтов 

Первые договоры на замену лифтов с рассрочкой 
платежа заключены в Свердловской области. Это новый 
механизм финансирования, предусмотренный для много-
квартирных домов, формирующих фонд капремонта на 
специальных счетах. Свердловские власти профинанси-
руют до 30 % соответствующих договоров, на эти цели 
дополнительно выделили более 16 миллионов рублей 
субсидий. При заключении таких договоров собственники 
оплачивают 30 % от стоимости договора со специального 
счёта, после чего новый лифт вводится в эксплуатацию. 
Далее региональные власти предоставляют субсидию за 
счёт бюджетных средств в размере не более 30 % от до-
говора. Оставшиеся 40 % от стоимости будут оплачены 
равными долями ежемесячно в течение пяти лет за счёт 
уплачиваемых взносов на капитальный ремонт. 

Ранее программа по замене лифтов, реализуемая в 
регионе по поручению губернатора Евгения Куйвашева, 
была признана одной из лучших в стране. 

В начале 2024 года Екатеринбург и Нижний Тагил полу-
чили на замену 265 лифтов субсидии в размере 325,7 мил-
лиона рублей. Свердловская область вышла на плановую 
замену лифтового оборудования, ускоренная массовая 
замена старых лифтов закончена два года назад.

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ НАГРАДЫ
Уральский экипаж МКС в День космонавтики 

удостоен государственных наград. Указ об этом 
подписал президент Владимир Путин.

Командир Сергей Прокопьев из Екатеринбурга на-
граждён орденом Гагарина за большой вклад в развитие 
пилотируемой космонавтики и мужество, проявленное при 
осуществлении длительного космического полёта. Космо-
навтам Дмитрию Петелину, окончившему Южно-Уральский 
государственный университет, и Андрею Федяеву из 
Серова присвоены звания Героев России. Им также при-
своены почётные звания «Лётчик-космонавт Российской 
Федерации». 

Напомним, в марте с космонавтами встретился Евгений 
Куйвашев. На встрече обсуждались планы по работе с мо-
лодёжью, в частности – просветительские уроки и лекции 
со школьниками и студентами. Губернатор Свердловской 
области подчеркнул, что уральские космонавты вносят 
большой вклад в развитие науки и образования.

битуриенты познакомятся с 
высокотехнологичным совре-
менным оборудованием, на 
котором обучаются студенты, 
узнают о современных и вос-

требованных профессиях и специаль-
ностях, по которым проходит обучение 
в Первоуральском металлургическом 
колледже. А также пообщаются с пред-
ставителями компании CYBERSTEEL 
– опорного работодателя металлурги-
ческого кластера федерального проекта 
«Профессионалитет» в Свердловской 
области.

Для тех, кто не сможет посетить 
мероприятие лично, будет организована 
online-трансляция, на которой сотрудни-
ки Первоуральского металлургического 
колледжа подробно расскажут о специ-
альностях набора 2024 года, возможно-

Абитуриентов и их родителей 
приглашают 20 апреля 
в Образовательный центр программы 
«Будущее Белой металлургии» на день 
открытых дверей в Первоуральском 
металлургическом колледже.

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ 

и антропоморфных изображе-
ний. Следы культовых обря-
дов обнаружили и археологи. 
В 1996 году скалу Яман-Таш 
тщательно изучили спелеоар-
хеологи, они выделили здесь 
11 пещер и гротов, которые 
все вместе прозвали пещер-
ным комплексом Яман-Таш.

Высота скальных обна-
жений – до 60 метров. Также 
отсюда открывается и за-
хватывающий вид на Уфу и 
расположенную ниже скалу 
Лось. Наверху Яман-Таша – 
многочисленные карстовые 
воронки. Кое-где можно за-
метить небольшие отверстия, 
уходящие далеко вниз, из 
мрачной темноты которых на 
поверхность выходит холод-
ный воздух. Вся гора букваль-
но пронизана пустотами. 

Арасланово – удивитель-
ный край тишины и неверо-
ятной природы. Сюда можно 
приехать и забыть обо всех 
проблемах, суматохе и про-
сто насладиться спокойным 
отдыхом. Не сидите дома, 
открывайте новые для себя 
места. Путешествуйте!

ПРОФЕССИЯ – МЕТАЛЛУРГ

стях обучения по программе «Будущее 
Белой металлургии» и Федеральном 
проекте «Профессионалитет». Прямая 
трансляция с мероприятия будет про-
ходить в группе программы «Будущее 
Белой металлургии» во «ВКонтакте» –  
vk.com/bbmprof.

Но это ещё не всё – среди посетив-
ших мероприятие очно будет разыгран 
подарок – планшет. Для участия в ро-
зыгрыше нужно будет выполнить ряд 
условий, среди которых – сфотографи-
роваться в фотозоне, выложить снимок 
на своей странице во «ВКонтакте».

День открытых дверей пройдёт  
20 апреля с 10:00 до 14:00 часов по адре-
су: г. Первоуральск, ул. Торговая, 1/2,  
Образовательный центр.

«Профессионалитет» – это 
федеральная программа по соци-
ально-экономическому развитию 
РФ. Она предусматривает все-
стороннее развитие и поддержку 
среднего профессионального обра-
зования в стране на базе колледжей 
и техникумов. Основная миссия 
федерального проекта – повышение 
заинтересованности у школьников в 
получении среднего профессиональ-
ного образования, информирование 
об особенностях и преимуществах 
данной образовательной ступени, 
увеличение интереса выпускников 
9-го и 11-го классов школ к получению 
профессиональной подготовки по 
специальностям, входящим в разряд 
дефицитных и максимально востре-
бованных на рынке труда в России. В 
Первоуральске федеральный проект 
«Профессионалитет» реализуется 
в ПМК на базе программы «Будущее 
Белой металлургии» (совместно с 
опорным работодателем – компа-
нией CYBERSTEEL). Именно её прин-
ципы легли в основу федерального 
проекта «Профессионалитет» при 
его разработке. 

А ФОТО Первоуральский металлургический колледж

ФОТО wiki2.org
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БАСКЕТБОЛ С МЕТАЛЛОЛОМОМ
На Первоуральском новотрубном заводе ТМК 
провели очередной конкурс профессионального 
мастерства. За звание лучшего на этот раз боролись 
водители погрузчиков.

К стандартным 
для водителей транс-
портных средств за-
даниям, таким как 
«Змейка» и «Гараж», 
добавились и уни-
кальные. Так, кон-
курсантам было не-
обходимо собрать 
пирамиду из автопо-
крышек, а ещё участ-
никам предложили 
сыграть в необычный 
баскетбол. Роль игро-
ка в данном случае 
выполнял 35-тонный 
погрузчик под управ-
лением водителя, а «мяч» общим весом порядка 200 
килограммов был сделан из металлолома. Конструкцию 
нужно было поднять и забросить в цель. При выполнении 
задания учитывалась точность попадания, также эксперты 
строго следили за соблюдением временных рамок. 

Проверить свой уровень мастерства в этом году реши-
лись восемь сотрудников службы по шихтовым материалам 
электросталеплавильного цеха «Железный Озон 32».

– В прошлом году у нас были только опытные сотруд-
ники, с большим стажем, в этом у нас появился участник 
в молодой возрастной категории, поэтому состав наш рас-
ширяется, – отмечает начальник отдела оценки и развития 
персонала ПНТЗ ТМК Ольга Сонина. 

Чтобы без ошибок пройти испытания, как отмечают 
участники, необходима максимальная концентрация 
внимания и чёткость действий. Волнение, как и на любом 
конкурсе, только мешает: 

– Самым сложным для меня оказался «Гараж», не-
множко заволновался, поспешил. В конкурсе участвую 
первый раз, на предприятии работаю уже третий год, решил 
попробовать свои силы, посмотреть, как это происходит, по-
соревноваться с более опытными коллегами, – поделился 
участник конкурса, водитель погрузчика Сергей Костоусов. 

Конкурсные задания максимально приближены к ре-
альности. Все те операции, что предстояло выполнить –  
повседневная работа водителей погрузчиков. Участник, 
лучше всех прошедший испытания, это подтверждает:

– Было несложно, я работаю уже 13 лет на погрузчике, и 
было понятно, что и как нужно делать, – говорит победитель 
конкурса Валерий Тудвасев. 

Именно он будет представлять Первоуральский ново-
трубный завод на корпоративном чемпионате профма-
стерства Трубной Металлургической Компании «Игры 
мастеров», который пройдёт в июле в Полевском. 

НОВЫЕ ПОБЕДЫ СПАРТАКИАДЫ
Ежегодная спартакиада Первоуральского 
новотрубного завода продолжается. В этом, 
юбилейном для предприятия, году она проходит 
в новом формате. В программу также вошли 
и новые соревнования. 

Так, впервые за десять лет в неё включили первенство 
по бильярду. Состязания стартовали в марте. Более 20 
команд провели около сотни партий, чтобы определить 
победителя. Игры проходили по правилам свободной 
пирамиды, где основная задача – набрать восемь очков 
раньше соперника. У каждого участника – свой секрет 
успешной игры: 

– Играю уже лет пять. Самое главное здесь – стрессоу-
стойчивость. Если ты уверенно идёшь выигрывать и где-то 
словил какую-то заминку, настрой уже падает, вернуть себя 
в тонус – самое главное. Даже когда ты проигрываешь 7:0, 
если ты себя вернёшь в нужный лад, ты можешь выиграть, 
– делится нагревальщик металла трубопрокатного цеха  
№ 1 Денис Ядыкин. 

С азартом в борьбу включились и те, кто раньше не 
играл в бильярд:

– Со стороны кажется, что забить легко, но, когда бе-
рёшь в руки кий, получается совсем не всё так просто. То, 
что добавился этот вид спорта – это интересно, – говорит 
начальник цеха технического обслуживания и ремонта ПНТЗ 
ТМК Алексей Гордин. 

По итогам состязаний победу в первой группе одержала 
команда трубопрокатного цеха № 1, во второй – трубоэлек-
тросварочного цеха № 15. Лучшим игроком соревнований 
стал Денис Ядыкин. 

А 74-я традиционная спартакиада ПНТЗ ТМК продолжа-
ется. Сейчас новотрубники готовятся побороться за звание 
сильнейших в соревнованиях по флорболу. 

Э

Б
олее 40 лет трудится на ПНТЗ 
начальник смены трубоволо-
чильного цеха № 9 Владимир 
Сапожников. Он пришёл на 
завод в 1973 году учеником 

расточника. Три года спустя стал под-
ручным вальцовщика стана холодного 
проката труб в трубоволочильном цехе 
№ 9. Вот уже почти полвека его трудовая 
биография связана с «девятым». Рабо-
тая на производстве, Владимир полу-
чил профессиональное образование на 
вечернем отделении металлургического 
техникума. После – поступил в Ураль-
ский политехнический институт. Окончив 
вуз, Сапожников продолжил работать 
в цехе: сначала – вальцовщиком стана 
холодного проката труб, потом – ма-
стером участка. Под его руководством 
бригада выполняла производственное 
задание на 100-103 процента. Такие ре-
зультаты достигались благодаря чёткой 
организации труда, прекрасному знанию 
особенностей технологии производства 
труб разных типоразмеров. С 2009 года 
Владимир Сапожников занимает ответ-
ственный пост начальника смены. 

– Когда был мастером, отвечал за 
один цикл, сейчас – за всё производство. 
Моя задача – обеспечить выполнение 
плана. Для этого нужно в постоянном 
режиме контролировать каждый этап, 
каждый передел, чтобы нигде не было 
задержек. Отслеживать, понимать, где 
и как нужно помочь. Сравниваю себя с 
играющим тренером в футболе. Если 
нет нападающего, он будет нападающим, 

В этом году Первоуральский новотрубный завод отмечает 90-летие. 
Юбилейной дате посвящаем рассказы о сотрудниках градообразующего 
предприятия, проработавших здесь не одно десятилетие. 

ОПЫТ И ПРОФЕССИОНАЛИЗМ

нет защитника – защитником. Так и я, иду 
туда, где возникают сложности. Главное – 
выстроить коммуникацию с коллективом, 
со всеми нужно разговаривать, учитывать 
особенности каждого. Работа у меня 
сложная, но интересная. Ни одна из смен 
не похожа на предыдущую. Меняется 
сортамент, люди. И нужно сделать так, 
чтобы все работали на результат, – гово-
рит Владимир Сапожников. 

У него это получается. Каждую смену 
в цехе трудится порядка 150 человек, и 
Владимир Сапожников умеет выстроить 
диалог с каждым. 

– Мы более 10 лет работаем в одной 
смене. Владимир Михайлович – про-
фессионал с колоссальным опытом, 
он грамотно руководит производством, 
оперативно реагирует на любые вопро-
сы, всегда подскажет, как организовать 
процесс. И в личных вопросах помо-
жет. Он – как отец для нас, – делится  
термист проката и труб трубоволочиль-
ного цеха № 9 Александр Юшков. 

Владимир Сапожников принимает 
активное участие в рационализаторском 
движении. Более десятка его предложе-
ний были реализованы. Так, например, в 
составе группы он участвовал в освоении 
технологических процессов стенда для 
гидростатических испытаний труб гидрав-
лического пресса. Благодаря принятым 
решениям удалось увеличить поставки 
котельных труб, обязательным условием 
которых были прямые гидроиспытания. 
Значим вклад Владимира Сапожникова 
в работу по подбору нового материала 

для изготовления волочильного инстру-
мента. Решение по корректировке гео-
метрических параметров инструмента 
позволило избежать образования брака 
продукции. Начальник смены Сапож-
ников также входил в состав рабочей 
группы по установке и проведению  
пусконаладочных испытаний термичес-
кой печи № 9, которая дала возможность 
увеличить в два раза мощности цеха по 
термообработке труб. Всё это – лишь 
часть реализованных при участии 
Владимира Сапожникова мероприятий, 
направленных на улучшение производ-
ственного процесса. 

– Мне довелось поработать в разных 
эпохах: в советское время и сейчас. 
Цех преобразился, внедряются новые 
технологии, устанавливается новое обо-
рудование. И я рад, что участвую в этом, 
вношу свой вклад в развитие, – говорит 
Владимир Сапожников.

Многолетний добросовестный труд 
Владимира Сапожникова неоднократ-
но отмечался наградами различных 
уровней. 

той традиции уже 
много лет. Каждый 
квартал в торже-
ственной обстанов-
ке  руководители 

предприятия поздравляют 
сотрудников, отметивших 
юбилейный день рождения. 

– Дорогие коллеги, от всей 
души хочется сказать вам са-
мые тёплые слова, пожелать 
такого же огромного потенци-
ала к труду, здоровья, семей-
ного благополучия, отличного 
настроения. Компания всеми 
силами поддерживает со-
трудников, и, конечно же, мы 
хотим, чтобы вы и дальше 
оставались здесь, развива-
лись и получали награды, –  
сказала директор по управле-

нию персоналом ПНТЗ ТМК 
Наталья Бабилурова. 

Новотрубникам-юбилярам 
вручили награды федераль-
ного и регионального уровней. 
Почётной грамоты Министер-
ства промышленности и тор-
говли Российской Федерации 
был удостоен нагревальщик 
металла трубопрокатного 
цеха № 1 Евгений Бродягин. 
Его стаж металлурга – 32 
года. На предприятие пришёл 
по примеру отца, который 
тоже трудился нагревальщи-
ком металла.

– Юношеская романтика, 
наверное, привела. Серьёз-
ная работа, мужская – с 
огнём и металлом. Сложная, 
пока учишься, потом стано-

вится проще, главное – же-
лание постичь все основы и 
тонкости. Многое, мне кажет-
ся, зависит от коллектива. Я 
горжусь, что в своё время 
попал в «первом» цехе имен-
но в эту смену, очень друж-
ная, сплочённая команда. За 
столько лет коллеги чуть ли 
не второй семьёй стали, по-
тому что много времени про-
водим вместе, много обща-
емся. Молодых сотрудников 
принимаем, делимся опытом. 
То, что мой многолетний труд 
отметили – очень приятно, – 
поделился Евгений Бродягин. 

Вклад каждого в развитие 
предприятия – ценен. На 
Первоуральском новотруб-
ном заводе главной ценно-
стью всегда был именно 
человек труда. 

– Спасибо за ваш труд, 
за вашу преданность заводу, 
каждый из вас вписал своё 
имя в историю предприятия, –  
сказал, поздравляя юбиля-
ров, председатель проф-
союзного комитета ПНТЗ 
Сергей Ошурков. 

В этом году Первоураль-
ский новотрубный завод тоже 
отмечает свой юбилей. В 
год 90-летия предприятия 
особые слова благодарности 
адресуют новотрубникам, 
удостоенным звания «Ве-

теран труда Свердловской 
области». В их числе – резчик 
труб и заготовок Финишного 
центра по производству труб 
нефтяного сортамента Радик 
Салимгареев. На ПНТЗ он 
пришёл сразу после службы 
в армии и именно в «четвёр-
тый» цех, где трудится и по 
сей день. 

– Цех тогда только стро-
ился, всё новое, оборудова-
ние современное. Начинал 
резчиком в нарезном отделе, 
потом перешёл в муфтовый, 
работал стропальщиком, по-
том много лет – наладчиком 
станков с числовым про-
граммным управлением, поз-
же снова вернулся в резчики 
и работаю в этой должности 
до сих пор. Общий стаж на 
заводе – 36 лет. С молоды-
ми сотрудниками работаем, 
делимся опытом с ними, а 
они с нами – современным 
взглядом, своими идеями. 
Развивается предприятие и 
мы, сотрудники. Так и должно 
быть, – говорит Радик Салим-
гареев. 

Как отмечают многие но-
вотрубники, работают они не 
ради наград, но внимание со 
стороны руководства пред-
приятия ценят и считают 
стимулом трудиться дальше 
и достигать новых высот. 

НАГРАДЫ 
ДЛЯ ЮБИЛЯРОВ
Более 20 сотрудников Первоуральского новотрубного завода получили 
заслуженные награды. На градообразующем предприятии состоялась церемония 
чествования юбиляров. 
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РАССЕЛЕНИЕ 
ИЗ АВАРИЙНОГО ЖИЛЬЯ

Более 1,5 миллиарда рублей получит 
Свердловская область на расселение 

аварийного жилья. 

Почти треть этой суммы уже поступила в бюджет региона 
от Фонда развития территорий России. Выделение средств 
позволит улучшить жилищные условия для почти 1700 жи-
телей Среднего Урала.

На расселение свердловчан из аварийного жилья в этом 
и следующем годах в бюджете региона также предусмотрены 
1,3 миллиарда рублей. В сумме – порядка трёх миллиардов. 
Их распределят по 35-ти муниципалитетам. По данным об-
ластного правительства, возможность улучшить жилищные 
условия только в этом году получат более 4 тысяч жителей 
Среднего Урала. Под снос пойдут порядка 70-ти тысяч 
квадратных метров аварийного жилья. В Первоуральске 
на этот год запланировано расселение 7 домов. Предпо-
лагается, что к 2028-му году жилищные условия в нашем 
городе улучшат более 1100 человек.

арк новой культуры 
– излюбленное ме-
сто отдыха перво-
уральцев. Сейчас 
территория – лидер 

рейтингового голосования. 
Судя по предварительно-
му эскизу благоустройства, 
здесь может появиться спор-
тивная площадка для детей, 
дополнительные зоны отды-
ха и освещение, торговые и 
развлекательные павильоны 
и кофематы, зоны аттрак-
ционов, арт-объекты, на-
весы и скейт-парк. Жители 
оценивают предложения и 
предлагают свои.

– В парке нужен скейт-
парк, чтобы молодёжи было 
где проводить свободное от 
учёбы время, чтобы это было 
безопасно и благоустроено, 
красиво, – говорит жительни-
ца Первоуральска Елизавета 
Сноп. 

– Конечно бы – озелене-
ние, чтобы посадили что-то 
типа туи, красиво чтобы 
было, потому что сосны 
– это хорошо, но если бы 
кустарники, цветы, было бы 
гораздо симпатичнее у нас в 
парке, – считает первоура-
лец Сергей Репаков. 

– Хочется, чтобы дорож-
ки были ровные, удобные, 

Это ещё не всё, что появится в Парке новой культуры 
в случае благоустройства. Станет ли оно возможным, 
зависит от жителей. Парк может быть обновлён 
по федеральной программе «Формирование комфортной 
городской среды» национального проекта «Жильё 
и городская среда».

ПЛОЩАДКА ДЛЯ КАТАНИЯ 
НА СКЕЙТАХ, КОФЕМАТЫ 
И АРТ-ОБЪЕКТЫ

детям – побольше аттрак-
ционов бесплатных, – пред-
лагает жительница Первоу-
ральска Наталья Пестолова.

В рейтинговом голосова-
нии первоуральцам предла-
гают выбрать одну из шести 
территорий для благоустрой-
ства. Помимо Парка новой 
культуры, это парк и сквер 
возле ДК «Горняк», пешеход-
ная зона на улице Вайнера, 
Правленский сад в посёл-
ке Билимбай, сквер имени 
60-летия Победы на Динасе 
и общественная территория 
в посёлке Прогресс в районе 
улицы Дружбы. Отдать свой 
голос за один из них можно 
лично – придя в Управление 
ЖКХ, а также с помощью 
волонтёров, которых можно 
встретить в общественных 
местах, или онлайн – на сай-
те проекта 66.gorodsreda.ru. 
Для реализации проекта бла-
гоустройства Первоуральск 
в целом должен собрать 
больше тридцати одной ты-
сячи голосов. Участвовать в 
голосовании можно с 14-ти 
лет.

Рейтинговое голосование 
продлится до 30-го апреля 
включительно. Территория-
победитель может быть бла-
гоустроена уже в 2025-м году. 

64-85-85 – РЕКЛАМА 
В «УРАЛЬСКОМ ТРУБНИКЕ»
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